

Albrecht-Dürer-Haus feiert den 550. Geburtstag Dürers

Am 21. Mai 2021 jährt sich der Geburtstag Albrecht Dürers zum 550. Mal. Aus diesem Anlass bietet das Albrecht-Dürer-Haus ein vielfältiges Programm zu Ehren des Nürnberger Künstlergenies.

Neu in der Dauerausstellung
Original Dürer!
Ab Mai 2021

Die Museen der Stadt Nürnberg schenken Dürer zu seinem Jubiläum die ständige Präsenz einiger seiner Originalwerke im Albrecht-Dürer-Haus als nachhaltiges neues Format. In attraktivem, schlanken Präsentationsdesign sind dann stets etwa fünf bis sieben Druckgrafiken Dürers zu sehen. Die Blätter werden, konservatorisch korrekt, etwa im 4-Monats-Zyklus wechseln, die Themen bleiben einfach gehalten – beispielsweise Dürer und die Landschaft oder Humor bei Dürer.

„Original Dürer!“ reagiert damit auf den vielfach von lokalen wie internationalen Besucherinnen und Besuchern geäußerten Wunsch, im Wohnhaus des Künstlers zumindest ein paar Originale Dürers zu Gesicht zu bekommen, die es bisher dort nur sehr selten gab.

Aktion

**Dürer und die Philatelie. Sonderstempel zu Dürers 550. Geburtstag
Freitag, 21. Mai 2021, 10-17 Uhr**

Zu Ehren des genialen Künstlers legt die Deutsche Post einen Sonderstempel auf. Das Team „Erlebnis Briefmarken“ der Post wird an diesem Tag mit einem Verkaufsstand während der gesamten Öffnungszeiten des Museums im Albrecht-Dürer-Haus präsent sein. Der Sonderstempel wird nur am 21. Mai im Dürer Haus abgeschlagen auf Briefmarken beziehungsweise aufgegebenen Postsendungen vor Ort.

Auch der Verein der Dürer- und Luther-Philatelisten e.V. engagiert sich für das Jubiläum. Er legt zu diesem Anlass einen eigenen Poststempel zu Albrecht Dürer auf, den es am gleichen Tag im Dürer-Haus geben wird.

Der Eintritt ins Museum ist an diesem Tag frei.

Kontakt:

Albrecht-Dürer-Haus
Albrecht-Dürer-Straße 39
90403 Nürnberg
Telefon: 09 11 / 2 31-25 68
albrecht-duerer-haus@
stadt.nuernberg.de

Öffnungszeiten:

Di bis Fr 10 - 17 Uhr
Sa und So 10 - 18 Uhr

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Hirschelgasse 9-11
90403 Nürnberg
Telefon: 09 11 / 2 31-54 20, -75 86
presse-museen@stadt.nuernberg.de

albrecht-duerer-haus.de

22.04.2021



Seite 2 von 4

Aktion

**Besuche den Meister! Freier Eintritt an Dürers Geburtstag
21. bis 24. Mai 2021**

Als Geschenk an alle Dürer-Interessierte bietet das Albrecht-Dürer-Haus seinen Besucherinnen und Besuchern an Dürers Geburtstag sowie am anschließenden Pfingstwochenende freien Eintritt.

Stadtführung

**HIPPIE – SEXY: DÜRER 71. Ein Gedenkjahr in Nürnberg und seine
bunten Blüten
Ab Freitag, 21. Mai 2021, 14.30 Uhr**

Zu Albrecht Dürers 500. Geburtstag stand Nürnberg 1971 ganz im Zeichen des Künstlergenies: Mehr als 1,2 Millionen Menschen besuchten sein Wohnhaus, die Multimediaschau „Noricama“ oder das Germanische Nationalmuseum mit Dürers sonst weltweit verstreuten Werken. Das Symposium Urbanum und die Biennale 71 vermittelten ihnen Gegenwartskunst.

Die erste umfassende Selbstdarstellung der wiederaufgebauten Stadt nach 1945 löste Diskussionen über ihr Image aus, die bis heute andauern. Daher lohnt es sich, das Dürer-Jahr bei einem Spaziergang mit transiturs Stadttouren Revue passieren zu lassen. Eigenes Wissen wird dabei mit Museumsfreikarten belohnt!

Sofern coronabedingt möglich, sind folgende Termine geplant:

Freitag, 21. Mai 2021, 14.30 Uhr
Samstag, 5. Juni 2021, 14.30 Uhr
Sonntag, 20. Juni 2021, 14.30 Uhr
Samstag, 3. Juli 2021, 14.30 Uhr
Sonntag, 18. Juli 2021, 14.30 Uhr

Treffpunkt: Tiergärtnertorplatz vor dem Albrecht-Dürer-Haus

Dauer: ca. 120 Minuten

Kosten: 12 Euro

Anmeldung erforderlich: info@testimon.de, Tel. 01 62 / 7 51 58 40



Neu in der Dauerausstellung

**Hommage für Albrecht Dürer. Werke von Professor Hermann Leber in den Werkstatträumen des Albrecht-Dürer-Hauses
Ab 21.05.2021**

Dürers Geburtstag ist Anlass, die große Wirkung seines Schaffens bis in die Kunst unserer Zeit hinein anschaulich zu machen. Präsentiert wird eine Reihe der Grafiken von Hermann Leber, die mit Dürers Radierungen und Kupferstichen technisch, formal und inhaltlich eng zusammenhängen.

Prof. Hermann Leber (* 1941) zählt zu den prägenden Hochschullehrern für Kunstpädagogik und Ästhetiklehre der vergangenen Jahrzehnte. Immer wieder hat er sich dabei auch mit Albrecht Dürer beschäftigt. So legte er etwa als Kunsthistoriker eine vielbeachtete Monografie zu Dürers Landschaftsaquarellen vor. Zahlreiche junge Kunsterzieherinnen und Kunsterzieher haben ihre Ausbildung bei ihm erfahren. Leber gründete 1980 das Institut für Bildende Kunst und Ästhetische Erziehung der Universität Regensburg, das er bis 2006 als Lehrstuhlinhaber leitete und dem er weiterhin als Prof. i. R. angehört. Seit 2008 lebt er mit seiner Frau als Maler und Bildhauer in Nürnberg, ganz in der Nähe des Dürer-Hauses.

Eine Auswahl von Hermann Lebers Radierungen und Zeichnungen wird anlässlich Dürers Geburtstag als „Hommage für Albrecht Dürer“ in die bereits vorhandene Dauerausstellung im zweiten Stock des Dürer-Hauses integriert.

Ausstellung

**Jo Niklaus zum 80. Geburtstag. Reflexionen zu Dürer
22. Oktober 2021 bis 18. April 2022**

Die international bekannte Nürnberger Künstlerin Jo Niklaus begeht 2021 ihren 80. Geburtstag. Die Kunstsammlungen nehmen dies zum Anlass, ihre Dürer-Paraphrasen in einer Einzelausstellung zu präsentieren.

Jo Niklaus steht der Stilrichtung des Magischen Realismus nahe. Ihre Bilder zeigen in der Art der Trompe-l'œil-Malerei Motive, die oft täuschend echt wirken, dann aber wieder Unmögliches wiedergeben. Mit dem Werk Albrecht Dürers hat sich Jo Niklaus schon früher beschäftigt. Bereits 1984 erwarb die Albrecht-Dürer-Haus-Stiftung eine Dürer-Kopie von ihrer Hand: Christus in der Grabeshöhle, kopiert nach dem Dürer-Original in der Kunsthalle Karlsruhe. In den letzten zweieinhalb Jahrzehnten hat sie eine beachtliche Serie von weiteren Bildern gemalt, die sich mit Motiven Albrecht Dürers auseinandersetzen.



22.04.2021



Seite 4 von 4

Veranstaltung

Dürervorträge 2021: War Dürer in Wien? November 2021

Die Dürervorträge 2021 widmen sich einem aktuellen, spektakulär-umstrittenen Kunstfund im Wiener Stephansdom. Bei Reinigungsarbeiten kamen an einer Innenwand des Doms Reste einer Bemalung aus der Dürerzeit zu Tage, die stilistisch und qualitativ derart stark an Dürers zeichnerische Handschrift erinnern, dass eine Zuschreibung der Fresken an den Nürnberger ernsthaft erwogen wird. Bisher gab es jedoch keinerlei Hinweise auf einen Aufenthalt Dürers in Wien. Entsprechend heftig wird über die Interpretation des Funds debattiert.

Die Dürervorträge bereiten eine gleichnamige Ausstellung mit Materialien aus der Österreichischen Bundeshauptstadt im Jahr 2022 im Albrecht-Dürer-Haus vor.

Hinweise

Eine stets aktuelle Übersicht zum geplanten Programm rund um Dürers Geburtstag gibt es online unter:

<https://museen.nuernberg.de/duererhaus/aktuelles/550-geburtstag-albrecht-duerer/>

Im Pressebereich unserer Website stehen diese Presseinformation sowie Fotos zum Download bereit:

<http://go.nuernberg.de/57127825>

Weitere Informationen erhalten Sie direkt im Albrecht-Dürer-Haus unter Telefon 09 11 / 2 31-25 68 sowie bei der Presse- und Öffentlichkeitsarbeit der Museen der Stadt Nürnberg unter Telefon 09 11 / 2 31-54 20.

